

DIRECTOR PROPIETARIO
LUCIANO CORAL.
OFICINAS Y TALLERES,
Carrera Venezuela
ANTIGUA PLAZA
Casa 6, N° 45-A 1

EL TIEMPO

EDICION DE LA TARDE

AÑO III - Número 773

Quito, República del Ecuador

SE PUBLICA
todos los días del año
RECIBIÓS HACIA EL
domingos y feriados
TELÉFONO n° 267
Apartado del Correo N. 272

Sábado 28 de Mayo de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT. — Prepárense comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas, y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79.

Li propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa e italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Asco, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya su servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243.

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140.

El Propietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

1 m

fijar los elementos patógenos como sigue:

Basilo de la (Ko) tuberculosis en los espulos, etc., etc. \$ 5

Análisis polaroscópico de la orina en la glucosuria..... \$ 2

Análisis polaroscópico de la sangre. \$ 2

Gonococos de Neisser en la g. norrea (purgazón)..... \$ 2

Electroterapia

Baños de corriente galvánica (secciones de quince días).... \$ 5

Baños de corriente faradíca (secciones de quince días).... \$ 5

Clinica y consultas de 12 m, á 1 p.m.—On parle française—English spoken—Si parla in italiano—Dirección telegráfica—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convenional

Curaciones martes jueves y sábados de 12 á 4 p.m.

Para los pobres míseros y sábados de 10 á 10½ a.m.

N. SÁENZ

L A Empresa de "EL TIEMPO" vende una prensa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periódico de la mitad de "El Regist

ro Oficial."

La imprenta era la de "La Juventud," del Sr. Dn. Celiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones dicho escritor ecuatoriano,

Colocación de ojos al natural

Instalación electroterapica, de galvano—terapia, faradio terapia y medicación vibratoria. Sesión especial de micrografia y bacterio

logía

Dentaduras artificiales complejas desde \$1.40

Análisis micrográfico de la sangre

orina, espumas y otras excepciones

en efectivo \$1.10

Correactivos rotolantes y para

El monstruo de Calle

Para la colocación de la verdad en su punto, debió además consignar que solo desde el Congreso de 1900 es prescripción legal la revisión en el respectivo Ministerio de las cuentas de las Cajas de Policía: las pertinentes á dicho año, por tanto, presentadas naturalmente en los primeros meses de 1901, fueron las únicas visadas y glossadas por el Ministerio que terminó el año citado. Glossadas, digo y no sentenciadas, porque felizmente y como para desmentir su réplica á Jota, susodicho que por faltas innegables y una confusión de partidas, dichas cuentas con todos sus comprobantes fueron devueltas á la Intendencia para la debidaclaración. Y los mismos libros y la misma documentación es clara que debieron servir para la nueva cuenta á que justamente sujetaron al Tesorero los sumarios del Sr. Gádara, sin cimbronazos ni libros que muestra, que exigieron al señor Castillón sus sumarios para el nuevo período constitucional? Y de seguro que subastó la confusión referida, cuando tan seria fué la actitud que con el ridente tomó la Policía.—Véase además, en el Reglamento citado, la atribución 3a. del Secretario. Art. 11: "es responsable del archivio de la oficina?" Cargué tanto con el Secretario? ¿ó el círculo vicioso y el círculo dantesco y la pérdida irreparable que Jota lamenta, son meras imposturas de nuestro Catón? (a)

Pero palabro no dijeron hasta ahora á cerca de los gastos del Cérpico, ó sea de la inversión de los fondos de su Caja. De cuatro á cinco mil sueldos, convocando competentes ante el Intendente, era el valor de los uniformes (inclusive el kepi) necesarios para el Cuerpo, lo menos semestralmente, habiendoocado ocasión—después de la de Sananjas, por ejemplo—en que fué preciso vestir de nuevo á la tropa que, en cruda campaña, había despedazado, perdido ó ferido lo que poco antes le diera. Igual suma ó poco menos importaban los capotones distribuidos dos ó tres veces durante aquel período. Botas y polainas no se les daba con frecuencia, pero rarísima vez las costeaba su cuenta el soldado. Entre los contratiempos de uniformes que recuerdo, figuraron don Benjamin Parment, dona Consolación Pinto, dos ó tres veces don Alejandro Fabara, un sastre Grijalva, don Manuel Rojas, y una vez que, para conocer punto fijo el valor del uniforme, los hizo trabajar á su vista el señor Gádara en la Policía, con tela comprada al señor Charvet y que por más telas resultaron más caros.

Ahora bien, qué oficinas, que cuadras para la tropa, qué calabozos para los infractores, qué desmantelamiento y horror del edificio todo, llamado Policía: el patio, un fangal; los excusados, de tener espalda al más valiente; y exceptuado la pescadería y un departamento (el principal) medianamente, aun que antiguamente conocidos: todo lo demás, viejo ruín andando. En lo interior de la casa, en corredores habitados y tales los peticionados en que yacía la gente casi hacinada que, por la noche al menos, era imposible ni acercarse, sin exponerse á la astisía. Policias los cuartos algo escondidos, los demás para tierra.

Al mencionando al Congreso de 1901 se presentó el avala de todos los muebles e inmuebles del Estado, la parte nueva de la Policía, la edificada desde los cimientos, reparada y arreglada convenientemente sólo desde principios de 1888, fué tasada "al rededor de treinta mil sueldos", como rezó el informe. Y eso lo supongo yo lo menos, porque no hubo cosa en que no se pusiese la mano ni oficina que no se amueblase siquiera con lo absolutamente preciso; y si sólo el tercio piso del único lleno que quedó inconcluso ha costado ultimamente, según dos contratos, cosa de tres mil sueldos, es natural que más del doble debe de valer lo que en proporción es el triple de lo que después se ha edificado. Y si uno, sábelo ya el lector, son Los Secretarios los responsables del archivio, son los Cajeros los que con plañillas irreducibles deben comprobar sus cuentas, son los Intendentes los que todo lo ordenaban y fiscalizaban, nadie de los hasta aquí citados ha muerto por fortuna, ni con nadie absolutamente me he puesto al habla ¿dónde la dificultad para una cabal comprobación de todo?.....para convencimiento de la gente racional, por supuesto; que en cuanto á los Jotas.....bah!

Aunque no fueron tiertos los gastados, no haremos hincapié en el afán de aumentar los estacionados policías, al Norte y Sur de la Capital, ni en que no se ha logrado dar cima a este beneficio proyecto. Pero llamaremos la atención del lector á la vigilia de la vigilancia suma que, por la naturaleza de los tiempos, en donde querá fué de todo punto indispensable, para especialmente allí donde aparezca el peligro.

Guisaba en aquella época gran parte de los servicios conservadores moverse demasiado y pasearse por todo el ámbito de la República, siendo el Norte el objeto de sus preferencias y no siempre por el camino más recto. A menudo, por mases seguidos, eran necesarias comisiones especiales (dadas de alta en la Policía, por supuesto) ora en los desfiladeros de la Cor-

dilla Oriental, ora entre Parachico y Pudlaro, entre Cayabibe y Machalcingui, ya en varios de los puntos valdenses del Chota, ya en Angochagua, &c. Para seguir, desvalijar y perseguir a nuestros turistas! No, hombre, es necesario para concordar, saber el contingente que llevaban y lo que era de esperaré ó temerse. Vez hubo que fué preciso seguir á uno de ellos hasta Popayán, 4 ó 5 días.

En Ibarra y Tulcán, no me arrepiento de haber tenido sin interrupción agentes de la policía del Gobierno, para que nada ignorase éste de lo que le era forzoso saber y para que sirviesen de activos intermediarios en el movimiento de pestañas y cuando se dificultas el envío de remesas de dinero por la vía ordinaria á Tulcán. Y cosa rara en plena campaña, cercadas en ese pueblo nuestras tropas por el enemigo, con emboscadas por todas partes, & nunca se perdió un centavo de lo que al campamento se enviaba; y nunca ahora les llega un nickel, como dicen las viejas, á nuestras desventuradas guarniciones del Oriente! La causa de esta diferencia? muy simple: gente muy dura y muy levantada de espíritu la escogida para comisiones así dedicadas y riesgosos; de gente gelatinosa, imposible; ni para Dios ni para el diablo el proyecho. Expteúese una ocasión en que la pérdida del dinero al Napa aparezca plenamente comprendida por caso fortuito: las demás? y muy tranquilo que se ha quedado el Gobierno y esos bárbaros delincuentes, Bárbaros, si, porque su crimen es de lesa—patra y de lesa humanidad.

En Quito.....ah, caiste!—ya digo que por allá me gritan—vas á hablarnos de la Policía secreta?—Y más, como entenderos entonces con tan contradicciones acusaciones? si no hubo tal medida, por qué el grito en las, nubes? y si la hubo sería ad honorem? Y bien! digase lo que se quiera, aun en tiempos y circunstancias normales, es necesidad aquella que nunca podrá eludir ni el más popular y mejor de los gobernadores: algo más, hasta para serlo, ha de tener de su auxilio. No digo cuando la prensa en manos de escritorazos que causan desprecio ó asco, al verlos mangoneando de tales; aun cuando elevada y seria en sus propósitos, no siempre es ella el órgano genuino de la opinión pública; en los pueblos de nuestra raza especialmente; sin pasión no hay inspiración. Y si el conocimiento del terreno en que se pisa, de las personas con quienes se trata, de la naturaleza de los negocios que se emprenden & son tan naturales e ineludibles hasta en el individuo para obtener el éxito que se propone, causa dificultad comprender cómo sin ese conocimiento exacto del país, sin el estudio de las tendencias y aspiraciones de todas sus clases, sin el pulsamiento diario de las opiniones y del rumbo de cada partido &, se pida y se espere de un gobernante acerto, seguridad y eficacia en sus procedimientos. Hasta para la selección de sus empleados para contar y clasificar sus colaboradores y mantener en ellos plena confianza, serían serios los esfuerzos de una Administración que pudiese tenerlo, si al remediar todo es su deber. Con licencia, a conocer individualmente quienes son deversas a nuestros amigos, quienes nuestros enemigos gratuitos—quienes los justamente quisimos ó cosas por el estílo—lo ilusionamos acaso el derecho ageno ó conciliemos alguna garantía? Y tan útil y necesario nos parecer todo eso en un gobernante como el, proclamaráse la respetuosa adhesión personal del soldado, conocer el grado de disciplina en un cuerpo y cerciorarse del prestigio ó desprecio de sus jefes. Y qué decir cuando se trata d: la conservación del orden, de la disminución en lo posible de los efectos de cuanta perturbación y de asegurar el paso tranquilo y firme de la sociedad en la senda del progreso? Los detectives, en la actualidad, personas son y no del gordillo; y no tengo noticia de pais algunamente civilizado cuya Gobierno se prive de tan poderoso auxilio.

"Y cómo—replicaré—la alguno, en actualidad no conocemos esa institución?"—Humi! lo que es el señor General! don Eloy Alfaro, este atento servidor de usted, lector carísimo, y algunos otros que yo conozco, podemos afirmar, en efecto, que la República no conoce ahora detectives: cosas de temperatura ó gusto, verdad?

Sin de esto lo que fuere y por errores que mis opiniones se juzguen, es lo cierto que al hacerme cargo de la alcaldía de la mañana como la Policía de Quito estaba montada, salí entre otras irregularidades su Caja en bancarrota, con más de \$14,000 de deuda á varios contratistas; dos repartos no pagados ó seis días de raciones, cuyo valor se evapora; el servicio menor que medico y enfermero ó ninguna la disciplina del Cuerpo. Pero lo que más vivamente me chocó fué un grupo de más de treinta individuos, caros, aun para meros celadores, con un tal Patrón á la cabeza, ocupados dirige allá en cierta clase de vigilancia que no pude comprender. Con decir que la falta más excusable del Jefe era el ningún conocimiento de nuestra sociedad, como extranjero, basta.

(Continúa)

QUITO, 28 DE MAYO DE 1904

Despacio! . . .

El escorzo de hombre, ese de quien dijo: «el Presidente Plaza que era bueno sólo para magardismo, cuando el General Flavio Alvaro le hubo pedido que lo hiciera Secretario de Estado: éste no ha salido al paso para que la justicia la balaña, por plaro y maldecirlo; pero nosotros que estamos en mucha la misión de escritores decentes, á la vez que altivos, no le hemos de curar la parálisis, mientras no le cuente el remedio, siquiera el sacrificio de exhibir su nombre al pie de sus "Colaboradores" en "El Meridiano".

Hacen tres días que sobre su mesa de trabajo oficial, estaban ya borronadas las colaboraciones que ha publicado dicho diario en la edición de ayer, con los epígrafes de "Causas y Efectos" y "Comentarios"; la última contraria á desvanecer las razones que adujimos el 20 del presente, para poner en claro la filiación política del señor Dn. Lizardo García. A esta no van á concretar, ocupándose únicamente en lo que sea útil ó provechoso para el partido liberal, cuyos intereses humanos de defender en todo terreno, y cuales fueron las armas que los traidores y los infames nos obligaron á emplear con abnegación y valor, como lo hemos hecho siempre, para que las nulidades ó medianías, cuando más, vengán al Poder á mangonear, soberbiamente, de una grandeza de Catón cuando no pasan de ser sencillos muñecos coloquados, para castigo de esta desgraciada República, en las manos de la ciega Fortuna; pues quienes pudieron recoger el guante del Señor Ministro, por sus reticencias y los burdos ultrajes de su artículo "Comentarios", no lo harán jamás mientras él no tenga el valor suficiente para firmar sus escritos; mientras no se persuda que es acción de ruines el servirse del anónimo para poner en tela de juicio el nombre y la reputación de personas que no se han dejado encadenar á la Roca Ta puya, para servir de pasto á los bueyes de Palacio. Firme U. señor Ministro; garanticé, si no con su nombre, con su puesto político en el Gobierno, cuantas calumnias quisiera U. recoger para repetirlas contra el General Franco y sus partidarios, para que solo entone e comprenda U. como se castiga al que desciende de su puesto, para convertirse en inmocato y feo.

Vamos á la obra, aunque no son para los lómites de un artículo de periódico, las discusiones sobre puntos complejos y filosóficos, como los que, sin pensarlo, á tocado U. en su colaboración.

Principia U.: «No es gárrula palabrería la que pueda hacer eco en la opinión pública sensata. ¡Puede llamarse profesión de fe conservadora, hablar de separación entre la Iglesia y el Estado, y de libertad de conciencia! No ve U. que no sirve para nada? pero ni siquiera querer defender á Dn. Lizardo García. Con que no es profesión de fe en favor de los conservadores, la promesa que hace Dn. Lizardo, puesto en cruz, de trabajar por la libertad de la Iglesia ecuatoriana! Con que la libertad para U. no es un bien por más que el liberto haya, llorado, con lágrimas de cocodrilo, una esclavitud no cierta?

Ahora les U. Señor Ministro estas proposiciones CONDENADA como errores por Pío IX, en su "Syllabus", publicado en 8 de Di-

ciembre de 1864; CONDENADAS decisivas, para que U. comprenda lo que la Iglesia enseña y ordena con las proposiciones opuestas á las siguientes:

— V. *Errorum convenientes à Ilesia et à suis drectis.*

15. Que la Iglesia no es una sociedad verdadera, perfecta y COMPLETAMENTE LIBRE, ni goza derechos especiales y permanentes que lo confirman su Divino Fundador, sino que al poder civil incumbe fijar los derechos y los límites con que la iglesia puede ejercer su autoridad.

— Alo. *Singulari quadam, Dicimbre 9 de 1854.*

— Alo. *Maliis gravibusque, Dicembre 17 de 1860.*

— Alo. *Maxima quidem, Julio 9 de 1862.*

— 20. Que el poder eclesiástico no debe ejercer su autoridad sin el permiso y consentimiento del gobierno civil.

— Alo. *Meminit unusquisque, Septiembre 30 de 1861.*

— 21. Que la Iglesia no tiene derecho de declarar dogmáticamente que la religión de la Iglesia católica es la única religión verdadera. —*Carta apostólica, Multiplices inter, Junio 10 de 1851.*

— 24. Que la iglesia no tiene facultad de emplear la fuerza, ni ningún poder temporal directo ó indirecto.

—*Carta Apostólica, Ad. Apostólica, Ago 22 de 1851.*

Ha leído U.? ¿Lo ha entendido? Sigue Luego desde que Dn. Lizardo G. rica promete á los conservadores hacer que la Iglesia sea COMPLETAMENTE LIBRE del Estado, por el mismo hecho oífe y también que como Magistrado de la República liberal del Ecuador, si Dn. Plaza y los curuchupas le ayudan, hará observar las enseñanzas de su Santa Madre Iglesia contra las proposiciones que anteceden, y que han sido condonadas con las penas del infierno, ¿Quiere U. más, señor conservador agrónomico? El que se tira de rodillas ante el "Syllabus", dando las espaldas á ingenuos como G. Gladstone y abjurando de la razón y la conciencia, les convierte en bárbaros y liberales? Vamos que tendrá U. que hacer con este ajetreo.

La defensa en la cual hemos emprendido, confrontando la ambigüedad política del señor García, dan la voz de jalármal al liberalismo honrado que aun no descanza de las fatigas de la guerra, de cuyo frago arrancó el estandarte de su Patria, no es obra del francisco, sino del interés común para quienes, como nosotros, pusieron, como U. no ignora, al servicio de la Libertad, vida y fortuna, libres puros, de doctrina aquilatada que no son franquistas, como Avelino Arévalo, Moncayo, Borja José María y otros, trabajan para arancar la veda de cito ó círculo que se sacrifica y sacrifica á su partido, con el inopportuno apoyo á una candidatura que no afianza la estabilidad de nuestras instituciones. Esta obra de patotismo, por ser más honrosa de lo que U. se imagina, no queremos hacerla sola nuestra contra la verdad y los intereses de la historia.

Que el General Franco no ha manifestado sus principios políticos, nos dice U. Como nadie duda de las convicciones de nuestro caudillo, como ninguno de sus actos le ha hecho sospechar nota de la opinión de su partido, no ha querido repetir cuanto se tiene de cierto sabido y guardado por su nombre y la enteresa de su corazón republicano. ¿Quiere U. alguna prenda, pues sepa que el presidente formulado por los liberales de Riobamba, tal vez le viene estre-

cho para hacer el bien del país y de su partida.

Los que nos hemos unido á Fras, con obra de Dios ó del diablo, somos los que andamos recto y derechamente, llevando el corazón en su puño, y en el corazón la firmeza de nuestras convicciones y la bondad de nuestros propósitos.

Don Lizardo no puede jamás recomendar con el bieso de haberse alejado de los hombres de la transformación política de 1895, en circunstancias en que la situación exigía á cada cual permanecer en su puesto, así hubiéramos quedado como el célebre centinela napoleónico, cubierto por las cenizas del Vesubio.

La acción del señor García era una derrota consumada, como la que allí almidón el campo de batalla mientras le caían las basas del enemigo.

Se atreve U. á censurarme la fidelidad conquistada los franquistas sostuvimos al G. hieno del General Alvaro, y esta acción loable para el partido liberal y para la República, en el concepto de U. es un crimen, es una mancha indeleble que pone sobre nuestras antecedentes, sobre nuestra vida públia: —Mensual cierto, pero maicha que limpia, ó que se limpia cuadra algo, al dia está regida la Patria por hombres de mérito, que no por los inválidos desgraciados, para quienes están abiertas las puertas de un hospital ó de un serrallo. Basta por hoy. Concluiremos en nuestro próximo número, para volver á principios ha-ha cuando San Juan agache el dedo bíblico de las entrelazadas de su corazón de Ministro.

Día político

Hemos recibido el siguiente anuncio:

— Señor:

Aprescindibles de las virtudes civiles que distinguen á usted, las que siempre han estado al servicio de la Patria, tenemos á bien invitarla para una reunión que se verificará el 29 del presente, en casa de la señora Dña. Carmen Rome de Estrada, —carrera de Chile número 5—á las 2 p. m., con el objeto de cambiar ideas acerca de la manera mejor de sacar triunfante la candidatura del Señor don Lizardo García á la Presidencia de la República, en el próximo período constitucional.

No dudamos de que usted admira entusiasta los grandes méritos que adoran á nuestro candidato, sabrá corresponder á esta patriótica invitación, concurriendo al lugar y hora indicados. Por tal efecto le aviso, nos anticiparemos á presentar á U. el testimonio de nuestra estima y afecto.—Quito, 27 de mayo de 1904.—Garcistas."

No faltaremos.

Revista del Cable

Buzón y Japón

Londres 25.—El corresponsal en Niu-chwang del "Daily Telegraph", dice que la campaña sobre Puerto Arturo adelanta con exceso óptimo, debido á la heroica y sabia resistencia de los generales rusos, quienes han defendido salidas de los fuertes, y atacan á los japoneses con una determinación casi desconocida en la historia de la guerra; ya les cuesta á los japoneses esta táctica del valor, algunos cientos de muertos en muy pocos días. Refuerzos de japoneses arriban todos los días á Fuliaten y Piutow.

La flota rusa de torpederos está en constante acción fuera de Puerto Arturo. Los Japoneses han resuelto capturar á Puerto Arturo á toda costa, dentro del menor tiempo posible, y no avanzarán sobre Keopukpine.

Los Japoneses han resuelto capturar á Puerto Arturo á toda costa, dentro del menor tiempo posible, y no avanzarán sobre Keopukpine.

hasta que no realicen el asalto. Pero, mientras tanto, los rusos han derribado la muralla occidental de Liao Yang, y utilizado el material en la construcción de trincheras y fortificaciones en Liang Yang, para resistir eventualmente al ejército de Karski, cuando determine atacar. Miles de casas chinas han sido llevadas á Liao Yang para anclar los pontones de los puentes (des) y todo pruecha que en Liao Yang se dará la batalla más importante de la guerra. Allí ha determinado Keopukpine detener con su espada las legiones del Mikida.

Tokio 24.—Despacho de Kutuk avisa que una sección derrotó á 200 escoceses á 8 millas al Nordeste de Kuang Tien, haciendoles 200 muertos. Detalles del combate del 20 en Wao-ching-ching cerca de Takushan indican que los escoceses fueron aniquilados por los japoneses que lo encontraron como en una trampa. Todas las oficiales rusas fueron muertas, heridos ó prisioneros, sólo unos pocos soldados escaparon á pie, y el resto perdió y se los encontró en el campo de batalla, muertos ó heridos.

Paris 24.—El corresponsal de "Le Temps" en San Petersburgo dice que el ejército está avanzando al ejército japonés de Fen-wanching; diariamente mueren cientos de soldados. Paris 24.—El corresponsal de "Le Temps" en San Petersburgo dice que el ejército está avanzando al ejército japonés de Fen-wanching; diariamente mueren cientos de soldados.

San Petersburgo 24.—Últimas noticias dicen que el General Akul se destituyó hacia Puerto Arturo con su ejército para optar conjuntamente con los 5.000 Japoneses de sembreros en la península de Lia Tong. Dicen también que Kuroki y que está extendiendo su línea de batalla. Los expertos creen que los japoneses tienen frente á Keopukpine doscientos mil hombres; á pesar de esto, hay mucha optimismo, el cual se refleja en la boca: los botones del cuatro por ciento han subido á 91.

Londres 24.—Sin confirmatione se tra la noticia de que los japoneses atacaron á Puerto Arturo, y perdieron 15.000 hombres entre muertos y heridos. D. San Petersburgo: llegan más noticias de fuentes distintas que dicen que los rusos tuvieron 3.000 bajas.

Berlín 24.—El corresponsal en campaña del "Tagesschiff" dice que el ejército japonés en marcha contra Keopukpine se ha detenido, en vista de los movimientos de fuerza de los rusos, y que se ha resuelto dirigir primero todos las fuerzas sobre Puerto Arturo para someterlo y atacar en seguida libremente a Keopukpine.

Mukden 24.—Los rusos han hecho un ataque sorpresivo á Aijú [en Corea], donde derrotaron á la guardia y destruyeron la población, retiriándose en seguida en buenas ordenes.

San Petersburgo 24.—Ninguna protesta se ha recibido aquí sobre las minas que dicen se colocaron el Almirante Wittoff en alta mar. Niágara también que la escuadra de Vladivostok haya capturado trece cruceros Japoneses, pues dicha escuadra no se ha movido del puerto.

Londres 25.—Cañones de grueso calibre han sido embarcados para el asalto sobre Puerto Arturo, y ahora está resuelto el Japón á perder cada quinto número de Villas, con tal de reducir esa plaza. Los trabajos de artillería serán dirigidos por los cuerpos de ingenieros. El 25 ejército no tomará parte en el asalto, sino que se juntará al primer ejército al amanecer de Kuroki para hacer frente á Keopukpine.

Scoul 24.—El corresponsal del "Daily" ha comunicado á su periódico que entre Puerto Arturo y Kin-chow todo está sitiado por los Japoneses, y que se espera la caída de Puerto Arturo de un momento á otro.

Liao Yang 24.—De Niu-chwang comunican que cinco batallones japoneses avanzan el 18 hasta Kien-chow, pero algunas baterías de artillería de la división del General Fock, situadas en las alturas de la estrecha garganta que está detrás de Puerto Arturo, contuvieron esas tropas, de rotundas y haciéndolas regresar.

Continúan las escaramuzas diarias de los cosacos con las avanzadas japonesas. Los cosacos sorprenden siempre al enemigo de las alturas que dominan los caminos y siempre lo rechazan.

Situación Crítica

Vean Uds. lo que se saca en iluminadas festivales, de precipitar los trabajos eleccionarios. Los candidatos caían desconsolados, y ya no habrá paz ni tranquilidad hasta que Dios sea servido de remediar este embolillo, en que se han metido con tanto acalentamiento les de pasiones exaltadas y empíricos perdidarios.

Mucho humo y mucho barroso para el día de mañana, y si tan fuerte han comenzado los estornudos, ya se puede calcular si ellos formarán el estruendo de una artillería, cuando se empiece el combate en regla.

Porque parece que de haber corrido, lo barro, y muy serio, aunque me han llegado noticias ciertas y circunstancias de que el General Plaza ha comenzado los estornudos, ya se puede calcular si ellos formarán el estruendo de una artillería, cuando se empiece el combate en regla.

La cosa me la venden como may seria, y andan por allí nuevas cartas de personas respetables de Quito, en las que se asegura la protección oficial á la candidatura del señor don Lizardo.

Mas, con todo esto yo me resisto á efectuar sembrante cosa; y tengo para ello mis razones, pues el hebo no se compadece con el carácter del recto, probo, ind-pendiente es el Ilustrado Dr. José Luis Tamayo, cuyo modo de ser político, euya moralidad republicana no se avienen con las imposiciones.

Prueba de lo que digo, es que es igual el doctor Tamayo y sus dignos compañeros protestantes contra la imposición con que el General Ástor intervino en las elecciones de aquel año; protesta valiente y muy recomendable, digna de la rectitud y principios del Dr. Tamayo.

De manera que al resultar evidente lo que se asegura, el probo liberal estará en un potro, puesto en un verdadero mortiño, buscando la salida más honrada para él; y lo propio sucederá con otros caballeros del Directorio que siguen las mismas aguas de Tamayo en caso de rectitud republiana.

Dato tristes es, á 16 mts, el tener que sujetar, pues el hebo no se compadece con el carácter del recto, probo, ind-pendiente es el Ilustrado Dr. José Luis Tamayo, cuyo modo de ser político, euya moralidad republicana no se avienen con las imposiciones.

Pero digame Ud. otra cosa, en confianza: ¿Qué relación piensan que existe entre la Iglesia ó separación de los cristianos del Ministerio de Gobernación y las declaraciones hechas por el General Flavio á don Lizardo?

Aposto yo, sin temor de perder, que todo aquello no es cosa en cuestión de "juegos malabares" y...—gálatas.

Porque, si el General Flavio pro-metió/publicar un manifiesto en cuanto llegara á Quito por qué no venia tal manifiesto hasta el dia? Esto tiene su bemoles y su intrigas que...

Pues aguardense Uds. un poquito y ya gozarán con otro estornudo, pero no van á achacárselo al Dr. Ástor, véase mi ashaquen tampoco á mí, humilde protuberancia diabólica, lo que no he dicho ni pienso decir.

NARIZ DEL DIABLO.

[de EL TIEMPO.—Guayaquil.]

SREVICIO TELEGRÁFICO

TRASMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL
y por nuestros corresponsales de provincias.

Guayaquil, 27.
El Tiempo de hoy publica un tercer articulo sobre la instrucción larca.

El Ateneo Olmedo convoca á un concurso literario para el 9 de Octubre próximo. Temas: Olimedismo patrio en prosa y Olmedo poesía en verso.

De Manabi se comunica que los buenos liberales están trabajando con ardor por la candidatura del General Franco,

CIGARRILLOS PROGRESO

PREVENCION LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA
MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con faltanegocios se les llamará atendido sobre las siguientes especialidades de esta marca.

La forma exigua del cigarrillo que le dà la elaboración á máquina, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo,

la manera como están terminados sus extremos; y

La calidad superior y espesón del papel y de la picadura que se emplea.

Quito, Abril 1^o de 1903.—N° 87.



GRANULADO
de
GRAGEAS

OVO LECITHINE BILLON

MEDICACIÓN FOSFÓREA

que ha dado las mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades médicas francesas y en los hospitales de París contra las Enfermedades siguientes:

NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO,
CONVALESCENCIA,
RAQUITISMO, ESCRÓFULAS,
DETENCIÓN DE CRECIMIENTO,
CLORO-ANEMIA,
FOSFATURIA, DIABETES, ETC.

F. BILLON, Farmacéutico,
45, rue Pierre-Charron, 46
PARÍS

Derechos en Quito • BOTICA NACIONAL de MARIANO C. BARRIGA

La "FOSFATINA FALIÈRES" es el alimento más apropiado y el más recomendado para los niños desde los 6 meses a 6 ó 7 años, y particularmente en el momento del dentición y durante el período del crecimiento.

Facilita mucho la digestión; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza las enfermedades de crecimiento; e impide la alteración frecuente en los niños, sobre todo en los países cálidos.

Precio, 6, aviones Viejos, y en todas las Farmacias.

En Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO C. BARRIGA.

AVISO AL PÚBLICO

Saben le el fundo conocido con el nombre "La Escalera", situado en la parroquia de Nono. Su extensión es grande y sus terrenos de la mejor calidad, con agua suficiente para su laboreo, la que pude aumentarse á poco costa. La persona que tuviere interés en comprobarlo, diríjase á la casa N° 162, carrera Guayaquil, calle del comercio.

Quito, Abril 18 de 1904. 1 mes

Habiendo llegado de nuestra casa de Guayaquil material tipográfico, nuevo y variado, tintas de colores y toda clase de elementos para nuestros talleres de obras, antes escasos, podemos atender á tal clase de publicaciones, tarjetas de bautizo y de visita, partes de matrimonio, programas, hojas sueltas etc.

Se trabaja con prontitud y economía, y á precios modicos.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Vinos marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 4, 2, 3, 4, 5, y 6 en libras. Venemos a cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinitud de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael.-Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinitud de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escocías.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Duritesian.

Té Hornimán y el Pavo Real.

Anísima por mayor y menor.

Cigarrillos y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil incluyendo la Esmeraldeña.

Depósito de galletas, filetes, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA".

Revolución en a COGINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud.

Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio pura, los más limpios y económicos que se conocen.

Aceite de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptona legítimo

Cuba para los Cubanos

y la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquílicos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuchifadas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insistase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.